

Registran 33 municipios más abstencionismo del promedio

Análisis. Los que tuvieron más ausentismo en las urnas fueron Chimalhuacán, con 65%; Zumpango, 62.82; Huehuetoca, 61.9 e Ixtapaluca, 60.84; en zonas rurales fue donde más personas sufragaron

CLAUDIA HIDALGO

En total, 33 de los 125 municipios que integran el Estado de México registraron porcentajes de abstención superiores a la media estatal, ubicada en 50.06 puntos porcentuales, con casos de hasta 65.5 por ciento, como Chimalhuacán donde sólo votaron 170 mil 878 personas de aproximadamente 500 mil inscritas en la lista nominal y con posibilidades de participar.

Los tres municipios que le siguen con menor participación son Zumpango, donde se registró una inasistencia de 62.82 por ciento, Huehuetoca con 61.9 e Ixtapaluca con 60.84 por ciento de los electores sin opinar sobre quién debe gobernar la entidad mexiquense los próximos seis años.

De nueva cuenta, los municipios con mayor nivel de participación en las elecciones son los rurales y alejados de la capital mexiquense, como el caso de Timilpan, donde votó 73.46 por ciento del electorado, 71.46 por ciento en el caso de Soyaniquilpan e Ixtapan del Oro con 71.28 puntos porcentuales.



La media en el Estado de México es de 50.06 puntos porcentuales. IVÁNCARMONA

Cabe señalar que los más poblados de la entidad Ecatepec, Naucalpan, Nezahualcóyotl y Tlalnepantla, en donde las candidatas y partidos concentraron la mayor parte de su actividad proselitista, se manejan más recursos públicos y su nivel de marginación es muy bajo, la gente no se convenció de acudir a votar y se registraron porcentajes por debajo de la media estatal. Sólo Toluca estuvo arriba, con 57.89 por ciento.

En Ecatepec faltaron de usar sus boletas 712 mil 690 personas, 376 mil 857 en Naucalpan, 486 mil 343 en Nezahualcóyotl y 281 mil 40 en Tlalnepantla. En conjunto, entre los cinco dejaron de sufragar 2.1 millones de electores, cifra superior a la población total del estado de Morelos.

El nivel general de asistencia a las urnas el pasado 4 de junio fue de 50.06 por ciento, es decir, que solo acudieron 6.3 millones de los 12.7 millones que tenían posibilidad de participar, aunque 167 mil 277 anularon su boleta y 9 mil 146 votaron por personajes no registrados en la elección.

Otros de los municipios con niveles de abstención superiores a 50 por ciento fueron: Atizapán de Zaragoza, Capulhuac, Chalco, Tecámac, Teotihuacán, Texcoco, Tultepec, Tultitlán, Valle de Chalco Solidaridad, entre otros.

Mientras que con niveles de asistencia a las casillas, superiores a 60 por ciento, están zonas rurales, así como los municipios turísticos de Ixtapan de la Sal, Malinalco, El Oro, Tonatico y Villa del Carbón; además del municipio industrializado de Lerma, la ciudad Típica de Metepec; la ciudad del calzado, San Mateo Atenco y localidades sureñas como Sultepec y Tlatlaya.